
令和３年度 第１回小淵沢地域委員会会議録 
 

 

１ 開催日時  令和３年４月２７日（火曜日） 

        午後２時００分開会～午後３時５０分閉会 

 

２ 開催場所  生涯学習センターこぶちさわ 軽運動場 

 

３ 出席委員  久保公博、佐藤護、進藤幸夫、芝川又和、宮沢俊彦 

        茅野キヨ子、藤代富美男、今井一夫、佐野恭子 

        大塚広夫、深沢久 

 

４ 欠席委員  清水健一、茅野秀明、岩波光代、清水俊一、金丸哲也 

 

５ 事務局員  小淵沢総合支所    小泉 雅人 

        地域振興課長     中田 光泰 

        小淵沢公民館     黒瀬 教史 

        地域市民課市民担当  坂本 真一 

 

６ 議  題  ⑴峡北消防本部消防署所適正配置計画について 

        ⑵令和３年度小淵沢地域委員会事業計画について 

        ⑶その他 

 

７ 公開・非公開の別     公開   ・   非公開 

 

８ 傍聴人数  0 人 

 

９ 署  名  署名委員  １番  久保 公博 

 

        署名委員  ２番  佐藤  護 

 

１ 開会 

   地域市民課坂本から開会のあいさつ 

 

２ 市職員紹介 



   配置表にて職員の紹介 

３ 任命書の交付及び地域委員紹介 

   各地域委員から自己紹介 

４ 役員選出 

（事務局） 

  「北杜市地域委員会設置条例」第７条に「会長、副会長は、委員の互選により定める」

とあります。お諮りします選考方法についていかがいたしましょうか。 

（委員） 

事務局一任の声 

（事務局） 

   選考委員の選出を行い、選考を行うこととしたいと思いますが、選考委員の選出方

法も事務局へ一任でよろしいでしょうか。 

（委員） 

異議なしの声 

（事務局） 

   それでは、選考委員を久保公博委員、進藤幸夫委員、藤代冨美男委員、今井一夫委

員、茅野キヨ子委員にお願いします。 

（選考委員の会場に移り） 

（事務局） 

   自薦他薦など選考方法について、皆様から案がありますか。 

（委員） 

事務局から案がありましたら提示してください。 

（事務局） 

   会長につきましては、進藤幸夫委員、副会長につきましては、岩波光代委員でいか

がでしょうか。 

（委員） 

   異議なし 

（委員） 

宮久保から二人選出されることから、地域のバランスを配慮したらどうでしょうか。 

（委員） 

今は地区の括りは、関係ないと思いますのでこの案のとおりで決定してよいと思い

ます。 

（委員会会場に移り） 

（事務局） 

   再開します。選考結果について発表します。 

   会長につきましては、進藤幸夫委員、副会長につきましては、岩波光代委員となり



ましたが、よろしければ拍手をもって承認といたしますがいかがでしょうか。 

（委員） 

拍手 

（事務局） 

賛成多数と認められましたので役員につきましては、決定とします。 

それでは新役員を代表し、進藤会長からあいさつをお願いします。 

 

５.会長あいさつ 

（会長） 

  あいさつ 

（事務局） 

「北杜市地域委員会設置条例」第８条２項に、「会議の議長は会長が務める」と定めら

れておりますので、議題の進行は、進藤会長にお願いします。 

 

（６．議事） 

（会長）議長を務めさせていただきます。 

活発なご意見をいただきながら有意義な委員会となるよう、御協力をお願いします。 

この会議は、「北杜市審議会等の会議の公開に関する要綱」第２条、「公開の原則」

に基づいて開催されています。本日の議事内容には、非公開情報は含まれていませ

んので、公開といたします。よろしいでしょうか。 

（委員） 

（異議なし） 

（会長） 

次に、議事録署名人の選出を行います。 

議事録署名人は、１番久保公博委員、２番佐藤護委員にお願いします。 

なお、質問、意見につきましては、議題ごとに受けますのでよろしくお願いします。 

   それでは、議題（１）の「峡北消防本部消防署所適正配置計画について」ですが、

説明をお願いいたします。 

（峡北広域行政事務組合から説明） 

（会長） 

この件について、質問や意見がありましたらお願いします。 

（委員） 

   消防署の再編についての説明でしたが、本委員会では何を協議するのか教えてくだ

さい。 

（事務局） 

   先ずは、地域の様々な問題や課題を話し合う場であります。市民の代表として、市



の計画や施策の説明を受け、理解を深めていただきます。 

あとは地域委員会使途提案事業補助金交付対象の使い道について検討をする場でも

あります。 

（委員） 

   話合いを行い、市長が諮問する事項について審議し、答申することもあります。 

（委員） 

   検討経緯が書かれていますが、市民の意見はこれから聞いていただけるのでしょう 

 か。 

（広域） 

    構成市は、北杜市、韮崎市、甲斐市であり、組合運営は、議会制で行われていま

す。また、その中でも再編について検討されています。 

   市内の各分署も老朽化が進んできているので立替をしていかなければなりません。 

   また、消防資機材の有効活用と集約を行い消防力を高めていかなければならないと

いう課題があります。 

    そのなかでいろいろ意見を頂きましたが、３つまで減らすのは難しいが４つまで

なら何とかなるという結果でございます。今回中核となる北杜消防署の位置も決ま

ったことから、各分署の配置を検討した結果を今回お示ししました。 

    まずはこの計画を基本に進めて参りパブリックコメントを実施して行きます。 

   本日は皆様にわからないことを聞いていただいて答えられる範囲でお答えしたいと

思います。 

    パブリックコメントもそうですが、公的な計画ですから、意見を頂いたからと言

って全て反映することは難しいことはご理解いただきたいと思います。 

小淵沢の分署が無くなり不安を抱かれると思いますし、さまざまな意見に気づか

されることも多々あろうかと思いますので、皆様から意見をいただきたいです。 

（委員） 

   消防の説明でしたが、救急の体制についてはどうですか。 

   あと１点、消防団とのかかわりが一番大きいと思いますが意見は聞きましたか。 

（広域） 

    火災、救急、救護、予防と大きく業務が分かれております。そのなかでも救急の

事案が数多くあることは理解しています。これまでより５分ほど到着時間が多くか

かり呼んでから１０分程度はかかります。 

    市内全体を見た中では、概ね１５分以内の対応を計画に反映しています。そのた

め特に小淵沢町が劣るということはありません。 

    消防団のかかわりは、今までと何ら変わりはありません。これまで同様お互い協

力し、市民の生命財産を護っていくところです。 

（委員） 



   （急病人の）かかりつけ医が、富士見高原病院である場合、そちらへの搬送は可能

ですか。 

（広域） 

   要請があれば、搬送します。 

 

 次に、議題（２）の「令和３年度小淵沢町地域委員会事業計画について」ですが、説明

をお願いします。 

（事務局 坂本説明） 

 

この件について、質問や意見がありましたらお願いします。 

 

（委員） 

一番下の、地域活性化検討事業（予算額１６万円）では何をするのですか。 

（事務局） 

   市制報告会や地域委員会の費用で、交通費や印刷費に費やす予定です。 

（会長） 

今年令和３年度はこの事業で決定していますのでご理解をお願いします。 

来年度以降の予算は、本委員会の皆様と検討を行った上で、予算措置を行うことと

なります。 

 

次に、（３）その他ですが、事務局から何かありますか。 

（事務局） 

３月に行われた、第１回北杜市議会定例会に関する市制報告を書面にてお配りいた

しますので、後程お目通しをお願いしたいと思います。 

本来でありましたら、市内のホールにおいて開催を行うところですが、昨年度から、

新型コロナウィルス感染拡大防止のため、開催せずに資料配布での開催に替えてまい

りました。 

今年度も同様、未だウィルスの猛威は止まらず、新型も急増してまいりました。市

としてはワクチン接種を推し進めていく過程となりましたが、まだ大人数の会の開催

に関しては難しい状況であります。 

このような方法にご理解をお願い申し上げます。 

（会長） 

この件について、質問や意見がありましたらお願いします。 

 

（委員） 

条例には市制報告会の開催について記述されていますが、今年度は開催しますか。 



（事務局） 

昨年度から開催はできていません。今回のような書面開催としています。今後につき 

ましても同様の開催方法となる見込みです。ご理解をいただきたいと思います。 

（委員） 

  先ほどの消防署のパブリックコメントの件ですが、提出する際には、氏名と住所だ 

  け入力すればよいのですか。 

（事務局） 

  本事務局では不明なため、直接峡北消防本部へお問い合わせください。 

（会長） 

  他に、何か質問や意見がありますか。 

ないようでしたら、これで協議事項を終わります。 

本日は、慎重な審議及びスムーズな議事進行へのご協力ありがとうございました。 

 

７．閉会 

地域市民課坂本から閉会のことば 

 

 

               閉会時間   午後１５時５０分 


